

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACIÓN DEL MUSEO DE LOS TRES PODERES DEL ESTADO.

30 ENERO DE 2009.

QUISIERA EN PRIMER LUGAR DARLE LAS GRACIAS A TODOS USTEDES POR ESTAR ACÁ EN UN VIEJO, HISTÓRICO MONUMENTO NACIONAL QUE MUY POCAS VECES SE UTILIZAN, AQUÍ LE DECÍA YO AL PRESIDENTE DE CONULTURA, UN AIRECITO NO CAERÍA MAL, VAMOS A VER ESO, VAMOS A VERLO.

AL ALCALDE ELECTO QUE ESTÁ ACÁ, DOCTOR QUIJANO, ESTE PALACIO ME ACUERDO, CUANDO VINIERON SUS MAJESTADES ALCALDE ELECTO, LA ACTUAL ALCALDE HIZO UN ARREGLO CON LAS VENDEDORAS DE ESTE SECTOR, QUE LINDO SE MIRA ESTE TEATRO, NO HAY DUDA QUE TU EQUIPO DE GOBIERNO MUNICIPAL ESTARÁS CONSIDERANDO ESTO QUE ES UNA BELLEZA.

DURANTE EL GOBIERNO HEMOS RESTAURADO UNA GRAN CANTIDAD COMO MUY BIEN LO RESEÑABA EL LICENCIADO SERMEÑO, HEMOS INVERTIDO MILLONES DE DÓLARES, NO SOLO ACÁ EN ESTE PALACIO HISTÓRICO. ME PREGUNTABA EL PRESIDENTE DE LA CORTE SI HABÍA DESPACHO DEL PRESIDENTE, SI, UN SALÓN AMARILLO QUE HOY VAMOS A RECORRERLO Y AQUÍ ESTAMOS TODOS, NO SE CUANTOS DIPUTADOS SERÍAN EN AQUEL MOMENTO, 24, 1911, PERO AQUÍ SE REDACTARON CUATRO CONSTITUCIONES DE LA REPÚBLICA, QUE ES UN DATO NO MENOS IMPORTANTE.

ME DA MUCHO GUSTO ESTAR REUNIDO CON LOS PRESIDENTES DE LA ASAMBLEA Y LA CORTE SUPREMA Y CON TODOS USTEDES, EN ESTE CENTRO HISTÓRICO DE NUESTRA CAPITAL QUE FUE LA CASA DE GOBIERNO DE LA NACIÓN, DURANTE MUCHOS AÑOS.

EL CENTRO DE LA CIUDAD TIENE EL ENCANTO DE SER EL LUGAR QUE ENCIERRA LOS ORÍGENES Y BUENA PARTE DE LA HISTORIA DE LA NACIÓN,



POR ESO ES NECESARIO HACER ESFUERZOS PARA CONSERVARLO Y QUE TODOS LOS CIUDADANOS LO DISFRUTEN Y LO COMPARTAN PORQUE ESTO ES UN TROZO ENORME DE LA MEMORIA NACIONAL EN LA QUE SE GUARDAN IMPORTANTES RECUERDOS.

ESTE PALACIO NO ES SÓLO UN MONUMENTO NACIONAL DE GRAN BELLEZA ARQUITECTÓNICA Y ABUNDANTE HISTORIA. PARA MÍ TAMBIÉN ES UNO DE LOS MÁS HERMOSOS SÍMBOLOS DE LA TENACIDAD Y CAPACIDAD DE EMPRENDIMIENTO QUE TENEMOS LOS SALVADOREÑOS, COMO PUEBLO QUE AMA Y DEFIENDE LAS LIBERTADES.

FUE DURANTE LA PRESIDENCIA DEL CAPITÁN GENERAL GERARDO BARRIOS, Y LA HISTORIA LA CONOCEN MUCHOS DE USTEDES, QUE SE ELABORÓ EL PROYECTO PARA CONSTRUIR EL PRIMER PALACIO NACIONAL EN ESTE MISMO LUGAR.

CUANDO LA PLAZA BARRIOS ERA LA PLAZA DE SANTO DOMINGO, SE PRODUJO ESTO, LOS TRABAJOS FUERON INICIADOS POR EL PRESIDENTE FRANCISCO DUEÑAS Y EL EDIFICIO FUE INAUGURADO EN 1870, COMO EL MÁS IMPORTANTE E IMPONENTE DEL PAÍS.

DIGO QUE ES UN SÍMBOLO, PORQUE PESE A LAS CATÁSTROFES QUE CADA CIERTO TIEMPO, LAS COSAS QUE HEMOS TENIDO A LO LARGO DE LA HISTORIA EN LOS ÚLTIMOS CIENTO AÑOS, INCLUYE TAMBIÉN LOS TERREMOTOS POLÍTICOS, HA HABIDO DE TODO, AFORTUNADAMENTE ESAS COSAS YA PASARON A LA HISTORIA, CREO YO.

ESTE LUGAR REPRESENTA UN SÍMBOLO QUE PESE A LAS CATÁSTROFES QUE CADA CIERTO TIEMPO, CAUSAN DESTROZOS EN NUESTRA CIUDAD, EL PALACIO SIGUE EN SU MISMO SITIO, AUNQUE NO SEA EL MISMO QUE TRAZÓ GERARDO BARRIOS Y QUE CONSTRUYÓ FRANCISCO DUEÑAS.

ESE PRIMER PALACIO NACIONAL FUE CONSUMIDO POR UN VORAZ INCENDIO EN 1889.

CUANDO EN 1903 TOMÓ POSESIÓN COMO PRESIDENTE DEL PAÍS, DON PEDRO JOSÉ ESCALÓN, SE DISPUSO A LEVANTAR NUEVAMENTE EL PALACIO NACIONAL. INICIÓ LOS TRABAJOS EN 1905, EL ACTUAL PALACIO FUE INAUGURADO EN 1911, Y DESDE ESE AÑO HASTA 1974 FUE SEDE DEL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA.

AQUÍ SE REUNÍA EN EL SALÓN AZUL, AL COSTADO PONIENTE, LA HONORABLE ASAMBLEA LEGISLATIVA, MIENTRAS QUE EL PODER JUDICIAL UTILIZABA EL SALÓN ROSADO, AL COSTADO SUR DEL EDIFICIO. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA TENÍA SU DESPACHO EN EL SALÓN AMARILLO EN EL LADO NORTE, MIENTRAS QUE EN ESTE SALÓN, SE ENTREGABAN LAS CARTAS CREDENCIALES A LOS EMBAJADORES (...), PODEMOS HACER MUCHO ACTOS, MUCHA GENTE CONOCIÓ ESTE PALACIO CUANDO RECIBIMOS A SUS MAJESTADES ACÁ ESE CASO ES HISTÓRICO Y SE VAN A RECIBIR MUCHOS ACTOS DE AQUÍ HASTA, ALGUNOS ACTOS IMPORTANTES.

LA INNUMERABLE CANTIDAD DE DECISIONES QUE AQUÍ SE TOMARON, LA DIVERSA GAMA DE PERSONAJES QUE PASARON POR ESTOS SALONES, MÁS LA SUMA DE LOS ARTISTAS, ARQUITECTOS, INGENIEROS Y ARTESANOS SALVADOREÑOS Y POR SUPUESTO EXTRANJEROS QUE CON SU INGENIO Y LABORIOSIDAD DISEÑARON, CONSTRUYERON Y ADORNARON ESTE MONUMENTO NACIONAL.

EL PALACIO SE CONVIERTE EN UNA JOYA DE NUESTRA HISTORIA PATRIA, EN LA QUE HOY NOS HONRAMOS EN INAUGURAR EL MUSEO DE LOS TRES PODERES DEL ESTADO.

POR SUPUESTO QUE HOY LO ABRIMOS, DESPUÉS DE UN PROLONGADO Y MINUCIOSO PROCESO DE RESTAURACIÓN, YA QUE DESDE QUE SE INAUGURÓ, EL EDIFICIO HA SOPORTADO SEIS TERREMOTOS DE GRAN MAGNITUD, ENTRE ELLOS EL DE 1917 QUE CONVIRTIÓ EN ESCOMBROS A TODA LA CAPITAL SALVADOREÑA; EL DE 1986 QUE TAMBIÉN CAUSÓ DAÑOS IRREPARABLES A SAN SALVADOR Y LOS DE ENERO Y FEBRERO DEL 2001 QUE DESTROZARON PARTE DE LA CAPITAL, SANTA TECLA Y TAMBIÉN LA ZONA PARACENTRAL.



FUE EL TERREMOTO DE 1986 EL QUE MÁS ESTRAGOS CAUSÓ A ESTE MONUMENTO NACIONAL. EN ESE TIEMPO EL PAÍS SUFRÍA LOS EMBATES DE UN TRISTE CONFLICTO ARMADO Y LAS PRIORIDADES ERAN DIVERSAS.

POR ESO NO QUIERO SER INJUSTO AL DEJAR DE MENCIONAR TODO EL ESFUERZO QUE PARA LA RESTAURACIÓN DE ESTA JOYA ARQUITECTÓNICA DE TODOS LOS SALVADOREÑOS.

SERÍA INGRATO NO MENCIONAR LOS PRESIDENTES CRISTIANI, EL PRESIDENTE CALDERÓN, EL PRESIDENTE FLORES TUVIERON A TRAVÉS DE SUS MANDATOS LA OPORTUNIDAD DE CONTRIBUIR CON EL PRESUPUESTO, PARA QUE ESTO HOY SE CONVIERTA EN UNA REALIDAD.

TODOS A TRAVÉS DE CONCULTURA, CONTINUARON EL PROYECTO DESTINADO CON RECURSOS NECESARIOS Y NOSOTROS BÁSICAMENTE HEMOS, TAMBIÉN LO PERTINENTE. CONTINUAMOS HACIÉNDOLO. ESPERO QUE EL PRÓXIMO GOBIERNO CULMINE, LAS ETAPAS FINALES DE LA RESTAURACIÓN DE ESTE MONUMENTO

EN NUESTRO GOBIERNO, LA PRINCIPAL TAREA HA SIDO, SERVIR A LA GENTE; ALIVIARLE LOS PROBLEMAS QUE MAS LE AQUEJAN A LOS SALVADOREÑOS Y GENERAR LAS CONDICIONES, PARA QUE SE PUEDA PROGRESAR EN LIBERTAD Y EN DEMOCRACIA, COMO LO MOSTRAMOS LOS SALVADOREÑOS, EL DÍA 18.

ME SIENTO CONTENTO DE ATENDER A MILLARES DE SALVADOREÑOS, QUE CON NUESTROS PROGRAMAS, ESPECIALMENTE, PROBLEMAS DEL TRANSPORTE PÚBLICO, DE LA ENERGÍA ELÉCTRICA, UNA DISCUSIÓN DIARIA, ESTO ES CONVENIENTE, QUE ESTO NOS CONVENIENTE.

YO, ANTES DE ENTRAR EN LA DISCUSIÓN IDEOLÓGICA POR LAS MEDIDAS QUE TOMAMOS, ME PREOCUPO MAS POR LA GENTE, LA GENTE QUE ESTA ENFRENTANDO, IGUAL QUE NOSOTROS, UNA CRISIS QUE TIENDE A CRECER. Y EN LA MEDIDA QUE NOS UBIQUEMOS EN ESTA NUEVA REALIDAD, VAMOS A PODER SALIR ADELANTE.



ME SIENTO CONTENTO EL DÍA DE HOY, DE DECIRLES, QUE DESDE ESTE PALACIO NACIONAL, EX SEDE DE LOS PODERES DEL ESTADO, NUESTRO GOBIERNO SE COMPROMETE HASTA EL ÚLTIMO DÍA DEL MANDATO, CONTINUAR CON RED SOLIDARIA, CON FOSALUD.

ME COMPLACE DEJAR INICIADO Y CONCLUIDO, Y EN MARCHA, MEGAPROYECTOS COMO EL PUERTO DE LA UNIÓN CENTROAMERICANA, QUE LO HICIMOS RECIENTEMENTE LA INAUGURACIÓN, QUE AFORTUNADAMENTE HEMOS LOGRADO SALIR ADELANTE.

LOS SALVADOREÑOS HEMOS TAMBIÉN, VISTO EN LOS ÚLTIMOS MESES, EL INICIO DE LOS PROYECTOS, A PARTE DE CUTUCO, DE LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE, 300 KILÓMETROS; LAS NUEVAS PRESAS HIDROELÉCTRICAS QUEDARÁN COMENZADAS EN NUESTRO GOBIERNO, AL CHAPARRAL HAREMOS UNA VISITA LA PRÓXIMA SEMANA. Y MAÑANA VAMOS A TALNIQUE, A REVISAR UNA PLANTA TÉRMICA DE INVERSIÓN ESTATAL, QUE NOS VA A PERMITIR IR DANDO SALTOS, PORQUE LA DEMANDA ENERGÉTICA CRECE. Y ESO NOS ALEGRA, QUIERE DECIR QUE HAY MÁS EMPLEO; LAS NUEVAS PRESAS.

TAMBIÉN ME ALEGRA MUCHO, ACUDIR A ACTOS COMO ESTE, EN EL QUE BRINDAMOS A LOS CIUDADANOS, MÁS MOTIVOS PARA SENTIRNOS ORGULLOSOS DEL PAÍS QUE TENEMOS; MÁS ESPACIOS PARA CONOCERNOS NOSOTROS MISMOS, PARA RECREARNOS. ES DECIR, MÁS OPORTUNIDADES DE DESARROLLO ESPIRITUAL, PARA DARLE UN SENTIDO MÁS COMPLETO, AL PROGRESO HUMANO.

AYER TUVE LA OCASIÓN DE ALMORZAR, CON EL NUEVO ARZOBISPO, SU EXCELENCIA, MONSEÑOR ESCOBAR. ME DECÍA: PRESIDENTE QUÉ PODEMOS HACER. ESTO ES UN CONJUNTO ACÁ, MUY A LO ESPAÑOL, ESTA LA CATEDRAL METROPOLITANA, AQUÍ ESTABA LA SEDE DE LOS TRES PODERES DEL ESTADO, ME DECÍA, QUÉ HACEMOS, USTED NO SIENTE BULLA EN LA CATEDRAL CUANDO ESTAMOS OYENDO UNA MISA, ES ESPANTOSO LO QUE SIENTO, NO PODEMOS ESCUCHAR LA MISA. AYER COMENZAMOS YA UN PROYECTO CON EL NUEVO ARZOBISPO, PARA TRATAR DE CONVERTIR ESA

ZONA, EN UNA ZONA DE RESPETO; ES EL PRINCIPAL TEMPLO. TARDO MUCHÍSIMOS AÑOS CONSTRUIRLO, PERO QUE SE LOGRO.

AHORA LOS SALVADOREÑOS TENEMOS MAS MUSEOS, MAS PARQUES ARQUEOLÓGICOS, MAS IGLESIAS PATRIMONIALES RESTAURADAS, COMO LA DEL PILAR EN SAN VICENTE, DONDE YACEN LOS RESTOS DEL LIBERTADO DE LOS ESCLAVOS, JOSE SIMEÓN CAÑAS. TENEMOS MAS RESTAURACIONES EN TEATROS, EL TEATRO NACIONAL ESTA AQUÍ EN ESTA MISMA UBICACIÓN; EN SANTA ANA. Y EN LOS MESES QUE NOS RESTAN, VAMOS A CONTINUAR TRABAJANDO SIN DESCANSO, PARA DEJAR TERMINADAS MUCHAS OTRAS OBRAS, CON SENTIDO HUMANO.

NO QUIERO ADELANTAR, PERO EL ALCALDE ELECTO ME HA PEDIDO QUE TRABAJEMOS EN UN PROYECTO, DE LA MANO. YO NO LO VOY ANUNCIAR ESTE DÍA, PORQUE CREO QUE VAMOS A ESPERAR QUE LE ENTREGUEN LA VARA EDILICIA AL DOCTOR QUIJANO, PERO GANAS ME SOBRAN ALCALDE, PARA CONSTRUIR EN ESA ZONA DE LA CAPITAL, EL PARQUE DE LOS PERICOS, 120 MANZANAS QUE SE LO VAMOS A HEREDAR A ESTE PAÍS, A LOS MEJOR ME INVITAS A LA INAUGURACIÓN, YA NO VOY A SER PRESIDENTE, NO TE OLVIDES DE MI, ME ANOTAS EN ALGÚN LADO.

QUERIDOS AMIGOS, ESTE PALACIO ENCIERRA GRAN PARTE DE LA HISTORIA NACIONAL. Y CUANDO USTEDES REVISAN LA HISTORIA DE LOS SALVADOREÑOS, DE LOS CUSCATLECOS, SOLO RECUERDO A DANTE ALIGHIERI Y LA DIVINA COMEDIA, CUANDO DECÍA QUE, LOS CÍRCULOS MAS ÍNTIMOS, MAS CALIENTES, SI ALGUIEN ME CORRIGE, DEL INFIERNO, ESTÁN RESERVADOS PARA LOS INDECISOS, PARA LOS VACILANTES. LOS SALVADOREÑOS NO CABEN EN NINGUNA DE ESAS CATEGORÍAS.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODO